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第五百五十六次全體會議

一 九五五年十二月十五日星期四午前十時三十分在紐約舉行 

主 席 ：M r. Jose M A ZA  ( 智利）

議程項目二十一 

申請國入會問題 (續完）

— . 主 席 ：若干發言人要求就他們對於大會 

有關申請國入會問題決議案的投票立塲加以說 

明，我在請他們發言以前，願意對今天在大會塲 

中的若干新會員國代表，聊表熟誠的歡迎。因爲 

大會將於適當機會安排正式儀式歡迎十六國代表

並傾聽 -假使他們願意發言  他們的言論，

我的歡迎詞將甚簡短。

二 .在 這 次 會 議 中 我 們 將 進 行 解 釋 投 票 立  

塲 。 由於若干代表團不幸爲了某禪理由不知道昨 

晚的會議，並因其中有些代表闽願意說叨他們的 

立塲，我首先請巴拉圭代表發言。

三 . Mr.  MONTERO DE VARGAS (巴拉

圭）：敝國代表團沒有出席昨晚的會議。這一次會 

議擧行如此倉促，巴拉圭代表阐不幸不知其事，我 

要聲明這件事實，並成謝主席說明這秫情形。

四 . 爲了上述理由，並且因爲敝國對於這個 

問題十分關切，我要要求大會和主席將敝國代表 

團的投裏態度紀錄如下：贊成約但、愛爾蘭、葡萄 

牙、義大利、奥地利、芬蘭、錫蘭、尼泊爾、利比亞、 

高棉、寮國，尤其是和我們向稱親切且係拉丁美 

洲國家擠神母國的西班牙，及光大我們文化的蕤 

大利入會。

五 . 我也要請求將巴拉圭對於阿爾巴厄亞、 

匈牙利、羅馬尼亞及择加利亞入會問題所採取的 

棄權立塲，紀錄下來。

六 . 再者，我願意表示敝國代表圃得見它所 

投票贊成的那些國家代表與我們同在大會之內， 

感覺非常愉快。

七 . Mr.  SUDJARWO ( 印度尼西亞）: 聽了 

昨晚發表的若干聲明之後，我想印度尼西亞代表 

圑在這偉大而含有歷史性的時刻，對於大會昨晚 

所通過的這個重大決議，有一•個特殊理由表示歡 

迎 ；不僅因爲印度尼西亞代表團向來主張儘量擴
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大聯合國的會籍，本組織揭橥普及原則理應如此； 

不僅因爲敝國代表圃在寐設政治委員會中與大會 

中，在此項重大決議通過这前忝係這些決議草案 

的一個共同提案國；且因咋晚的決議通過以前》印 

度尼西亞晶本組織最後進的會員國，假使此事可 

稱爲一秫殊榮的話，現在已經吿終了。由於昨晚 

這一項有意義的決謎，我們欣見此項殊榮吿終，雖 

然這也許是一件無關® 要的琪情；的確，本代表 

H1帶着最大的偷快和最大的敬竞歡迎這十六個新 

會員國，新的生命，新的希望加入本組織。

八 . 十六個新會員國入會意義頗爲重大。賊 

然我們願意我們曾經堅强支持的大會決議案[第 

五五二次會_ ] 所推蔴的全體十八國立時加入本 

組織，我們對於日本與蒙古人民共和國兩個國家 

未獲入會引爲遺慽，我希货這祇是皙時的情形。但 

因爲十六個國家的入食，我們得到鼓勵，相信該 

兩國不久亦將在本飢織中得到它們合法的地位。 

爲了此 -取，的確，爲了所有國家都網羅於本組嫌 

之內，印度尼西亞代表闽將要概鞔努力，與其他 

所有會员國繼續全力合作。

九 . 目前這個成就—— 非常宽大的成就——  
是經過各方不a 艱難不辭勞苦才速致的，我願在 

此時代表印度尼西亞政府和人民熟誠參加這件倫 

快祺情的缵美.。經過若干犧牲。經過若干安協。但 

是這一切並非沒有好處的。正如我在弈設政洽委 

員會 [ 第三十次會谜 ] 討論這個問題時說過，假使 

這個提案显個粮批提案；它逛整批善竞與和解的 

提案一一的確逊盤批政治智魅的提案。

— 〇 . 我認爲我應當對所有那些竭盡一切.能 

力運用此楝政治智慧货現我們迫求已久的目標， 

因而昨晚才能通過此項決讁案的人們，表示敬意。 

我確信這楝善意、妥協與智慧，旣已幣助十六個 

國家入會，也會使它們報以同樣的精神。

一一■ .我們需要它們，它們亦需要我們，本 

代表圃因此確信七十六個會員國— 不是六十個 

— 對於我們大家在本組織中爲了我們崇高憲章 

目標宗旨所在的和平、正義與自由相互合作，是
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個進步。歡迎它們大家一一歡迎我們這個國際大 

家庭中新進的兄弟們。讓我們因爲這個偉大的決 

定，從今以後使本組織變得更加偉大。

一二 . 最後，我要祝賀主席，今天在他的賢 

明領導下產生這個偉大的時機。

副 主 席 M r. Le Gallais (盧森堡) 主持會議。

— 三 . Mr .  A L -JA M A L I (伊拉克）：伊拉克 

代表圃確實非常高興來參加慶覦這個愉快而有歷 

史性的時機，這個准許卞六個申請國入會的時機。 

我們已經結束了一個很長時期的期待與失望，可 

以安慰的鬆一口氣。我們知道新入會的若干會員 

國已經等待若干歲月，似乎已經絕望了。昨天僵 

局終於打開，這件事實的確讓我們大可安慰的鬆 

— 口氣。

一四 . 本代表圑向來主張會籍普及原則。我 

們越爲本組織對於凡願進來的國家，都應該開門 

歡迎。绝無疑問地，恋章所规定的若干標準必須 

遵守，伹是那呰標準不能够用一稀絕對的態度處 

理。其中有一楝相對性存在。不幸得很，那稀相 

對性是不可免的。我們沒有誰赴完人；願意加入 

聯合國的國家亦沒有一個是完全無町訾謎的。那 

就是我們在准許申請國入會及開門歡迎凡願參加 

我們的國家時，必須接受標準是相對性的那一原 

則。

— 五 .Z本代表團關於申請國入會問題，向來 

反對述用否決權。我們認爲否決權不能適用於對 

大會的建議案，大會有權決定准許或不准許某個 

國家入會。我們大家都知道，這許多國家多少年 

來遲遲不得入會的原因，就是否決權的運用。但 

是，我們很高興看.到協同行動與耐心工作終於俾 

得這個僵局打開。

一六 . 我們非常成激那些曾經努力的國家， 

我們尤其成激那些爲了這個問題努力工作致有今 

日結果的人士。談到這裹，我願意提到我那位有 

學問的朋友 M r. B e la tinde及我們那位卓越的同 

事 M r. M a r t in ,他們的確大有功勞。安全理事 

會主席的優良工作亦是値得提到，秘書長耐心沉 

着工作促成其事，貢獻的確很大。

一七 . 現在我不擬一一^提出所有那些繼績不 

懈工作造成這個愉快結果的那些國家。但是，我 

要特別提到蘇聯代表團，該代表團昨日的行動的 

碑造成今天這個愉快的結果。蘇聯首經運用否決

權阻撓許多申請國入會，但是看着世界輿論極感 

不安，看着許多國家受到阻撓，昨天促成一個妥 

協辦法的也是蘇聯。我們盼望這一種打破僵局的 

辦法將爲蘇聯繼續採用，不僅對於會員國問題是 

如此，而且對於所有這類的問題都如此。對於一 

切問題都採取 ‘全要或者都不要 ’ 的政策，都採取 

" 全要或者都不要 ” 的外交，使得我們不能得到任 

何最後的解決。我們必須學會彼此讓步。

一八 .，這個愉快的機會是非常有意義的。這 

對於那些參加我們的新會員國是很有意義的。它 

們應該知道在獲准加入聯合國後，它們已經接受 

了新的責任。它們必須負起新的任務爲了自由奮 

鬥，捍衞正義與和平。就本組織而言，這個時機 

亦是很有意義的，因爲這十六個新會員國的入會， 

本組織是擴大了，我們希望它也較以前完善。這 

不僅是增加了表決人數和增加了席位的問題；我 

們希望新會員國將要把它們的創造精神，和解態 

度及對和平的貢獻，表現出來，使得本組織的工 

作更有結果，在世界上更有效用。

一九 . 就世界緊張局面而言，這些新會員國 

入會另有一番意義。許多人認爲世界當前的若干 

問題登無解決的希望，棟種僵局使得我們許多人 

非常失盟。但是今天這個愉快的時機指示我們，懾 

局需要我們進一步的努力；它指示我們不要失去 

耐心，不要失去希望。在此參加表決的五十二國 

的行動，的確獲得世界輿論的支持，這個世界輿 

論對於那些多少年來阻撓這許多新會員國入會的 

國家，的確發生了效力。

二〇 . 幸運得很，我們在解決這個僵局之中， 

發現了解決世界緊張情勢的一個辦法。我們希望 

新會員國的入會帶來了一個解決世界困難問題的 

新時代。假使果爾如此，那邂新會員國的入會一 

事，較諸這個行勁的本身就要更有意義—— 遠遠 

超過准許十六個新會員國入會一事的範圍。我們 

希望今天是在這裏慶祝一個解決惯局與處理世界 

緊張情勢的新時代。我們尋到這個方法；如何 f  
手，現在亦淸楚知道了。

二一.我願以本代表圃的名義昨晚獲准入會 

的全體十六個會員國說一句話表示歡迎。我們的 

確高興看見阿拉伯同盟的兩個姊妹國家，約但與 

利比亞這兩個愛好和平的自由國家，參加聯合國。 

約但等待這個席位已經若干年，我們很高興看見



444 大會第十屆會：全體會議

這個希望終於實現。利比亞是得到聯合國的幫助， 

實現獨立的國家。利比亞曾使本組織增光，我們 

希望它成爲會員國後，更要爲本組織增光。

二二.我們特別對於所有亞非集團的國家表 

示歡迎。我們非常高興看見錫蘭入會，該國代表 

Sir John K o te la w a la在萬隆會議曾有非常出色 

的成績。

二三 . 我們高興看見那些在友誼、歷史及文 

化上和我們保持親密關係的歐洲國家，將和我們 

一起。我願意特別提到那個偉大的拉丁國家西班 

牙，及那個產生偉大藝術和法律的國家義大利。

二四 . 在我結束發言以前，我對於日本這個 

偉大國家不在新近獲准入會的會員國之列，不能 

不表示本代表團對此烕覺遺慽。 日本的確是一個 

偉大的亞洲國家，我們大家都希望它不久就要和 

我們在一起。本組織不能失去像日本這樣一個大 

國的貢獻。

二五 . 在表示我的歡迎時，我願意表示一個 

希望，就是所有這些新會員國將使本組織有一股 

新的力量，一股致力於自由，正義與和平的新力 

量 。_
二六 . Mi：. PALAMAS (希腦）：我祗要聲 

明，希臘代表團關於申請國入會問題的投票立堪， 

已在一九五五年十二月八日大會第五五二次會議 

本人所發表的聲明中，加以說明。那個聲明已&  
對我們昨天投票的立塲給予一個有效的說明，想 

來毋須聱述。

二七 . 本代表團所引爲遺慽者，就是當我們 

熟誠慶祝這許多友好國家入會時，我們的偷快因 

爲日本未得入會而減色。我們希望,日本入會問題 

祖是暫擱一時，在最近將來日本就要在我們國際 

大家庭中取得它的地位。

二 八 .許 多 新 國 家 今 天 獲 准 入 會 的 一 項 結  

果，就是駐聯合國觀察員的人數將要大大減少。希 

望不久之後觀察員這個愉快的任務，奪要留給瑞 

士 觀 察 員 Mr. L indt 一人。順便說， Mr. L indt 
是唯一滿意這個任務， 不因觀蔡我們而威沮喪的 

觀察員。

二九 . Mr.  TARCICI(葉門）: 葉門代表團相 

信聯合國會籍普及原則，每次都支持所有符合憲 

章規定的國家要求加入聯合國的申請。據我們的 

章見，假使要繼續維持國際合作， 申請國入會問

題決不應該爲政治考慮或任何觀念上的差別所影 

響或拖延。

三〇 . 我們曾希望在本屆大會中，所有申請 

入會而符合憲章規定條件的阈家，都要如願以惯， 

他們的願望也就是我們的願望。就是根據那個理 

由，所以我們在專設政治委員會及大會中都支持 

大會原決議案 [ A/RES.357]所提到的十八個國家 

入會。我們曾經希望該決議案所列的十八個申請 

國全體獲准入會。

三一 . 不過，我們很高興珩到安全现事會昨 

天能够通過一項開叨得當的決定，逭項決定並經 

大會加以確蹯。其結果，原決谜案所叔國家中的 

十六個已得入食。該項決議的基本精祌指出，聯 

合國的大門將要敞開，歡迎所有願竞在阈際合作 

中負起迓任的國家入食。我們大膽希望在下一年 

度結束前，有其他新會M 國出席本大會。下一年 

度有希望成爲一個幸福的年度，因爲我們希盟聯 

合國隊伍擴大之後，國際緊張將要更趨緩和，全 

世界將要充滿樂觀的空氣。

三二 . 因此，葉門代表M 熱贼歡迎並祝贺昨 

曰獲准入會的每一個新食以_ 。它尤其對CW個姊 

妹國家，約但與利比W ，农示熱情贼龈的歡迎。它 

也希盟目前正在併取完全獨立俾能符合憲难關於 

聯合阈食£4 _ 资格规定的其他若T- M 家，無淪它 

們是否阿拉伯阈家，不久均町參加本糾織。

三三 . 烺後，本代农脚希轺咋天瞪明非常有 

效的妥協精祌推廣起來，解決所冇目前存在的一 

切國際懸案，使得局勢冇所改善，使得聯合阈益 

加强大，使得世界懷符倍心在和小與繁榮中箱向 

一個幸福的將來。

三四 . Mr .  E N G E N (那威）: 那威代农|别深 

切認融大會昨天通過的決通案竞雜m 大。使許多 

新會員_ 參加聯合阈，垃敝丨例政府與其他斯规的 

那維亞阈家的政府若干尔來所主張和努力的一 

點。我們歡迎這件祺佾，因爲我們相倍它將要爲 

本組織帶來新的活力，使其能够較過去页多多考 

潭我們這個世界當前的秫釉現货情形。

三五.我認爲在表示本政府對於這個愉快發 

展的滿意時，不能不對於加令大政府及加令大代 

表 画 領 鹚 入 M a r t in 表示一番敬意。假使沒 

有加傘：大的主動，假使沒有 M r. M a r t in 的決心， 

我很懷疑在本屆會中會有今天的這個發展。
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三六 . 請允許我代表丹麥、冰島、瑞典和那威 

代表團對全體新會員國表示熟誠的歡迎，同時表 

示一個希望，就是在最近將來我們的會員國數目 

還要更加擴張。

三七.我確信我剛才提到的四個代表圑看見 

我們的老朋友和比鄰芬蘭參加本組織爲新會員國 

尤其高興和成激，這是可以瞭解得到的。我們確 

信芬蘭政府與人民，將要以芬蘭悠久光榮歷史上 

所有的冏樣決心與忠忱，參加聯合國的工作。

三八 . Mr .  NASZKOW SKI (波蘭）：波蘭代 

表刚以深切的欣悅心情歡迎安全理事會向大會推 

薦准許十六國加入聯合國的決議，並在大會中投 

票贊成所有各該國家。

三九 . 若干年來，我們感覺到入會間題的僵 

局有損聯合國的威信，這個僵局對於聯合國的行 

励能力發生不良影響。因爲許多年來申請入會且 

具備一切必嬰條件的M 家數目R有增加，此種情 

勢越發铋得不正常。人們 f f 遍戚®這個有害於聯 

合_ 的情勢亟m 予結束，因此向大會提出准許 

十八個申淌阈入何的決谪苋案，博得絕大的多數 

通過 [ 第五五二次食述 ] 。咋 n 安全列倚及大食  

通過的決謎，是此項齊遍願組的一個农示—— 雖 

然垃一個不完全的表示。

四〇. 安全理事會的建議案沒有位括圾早申 

•猫入僻且符合憲章規定一切條件的蒙古人民共和 

丨别在內，這是很可惋惜的。我們完全知道該阈的 

申猜被一個人所投的票否決了，而這一個人非法 

佔摅了嵐於某一大國在安全理事會中的席位。在 

i i i柿悄形下， 日本於本屆會中入會的事情同樣亦 

不町能了。

四一.然而我們認爲安全理事會和大會所採 

取的決議，是一個有歷史竞義的決娘。我們歡迎 

亞洲及歐洲的诚1家入會，在歐洲的國家中我們歡 

迎和它們保有特殊關係的朿歐國家。在阿爾巴尼 

亞、保加利亞、匈牙利與羅妈尼亞加入聯合阈的這 

個時際，我對那些國家敬致最好的願望，那些國 

家的一切活動久已顯出它們應該在我們當中取得 

地位。

四二 . 十六國入會還有一個更重大的意義。 

聯合_ 此後代表性更大，更能够履行它根據憲章 

所負的使命。聯合國對於國際局面的相對力量將 

要反映得更爲正確，因此嗟對於發展政治與社會

制度不同國家間的和平合作及促進和平共存，將 

能較以往擔任一個更爲積極的任務。

四三.那就是昨天所通過的決議所以非常重 

要和非常得當的理由。這是各個國家意志的表現。 

我們確信這個決議將打開蒙古人民共和國與日本 

在下屆會議入會的途徑。

四四 . Mr .  ECHEVERRI CORTES(哥侖比 

亞）：十六國同時入會一事使得昨天成爲聯合國

一個可紀念的P 子。敝國代表團 投票贊成各

該國家入會，極威愉快。

四五 . 就敝國代表_ 及全體拉丁美洲國家而 

言，我們的母國西班牙、對於美洲的發铒與我們 

的文化貢獻良多的葡萄牙、與我們保持精神及種 

族聯繫的義大利，均獲加入聯合國，這是一件使 

人歡欣的事情。那些國家一定有助於和平的維持， 

並將助我們忠實履行憲章的规定。

四六.我願意指出敝代表脚對於日本未獲入 

會引爲遺慽，我們希望這個錯誤不久卽町糾正。

四七.在我以前發言的若干代表曾經躜美秘 

将 代 表 M r. B e la u n d e ,因爲該氏充任幹旋委員 

會主席與委員會其他委員全體努力工作使得這些 

國家得以入會，我認爲我應該追隨它們同致缵美 

之詞。我也願意提到紐西蘭Ssr Leslie M u n ro 和 

加令大 M r. M a r t in 的出色貢獻。我們大家都要 

成激他們促成這些國家入會所表現的毅力、智慧 

與熟忱。

四八.最後我必須對我們的主席M r. Maza 
表示最大的敬意，因爲他的無可比擬及孳孳不懈 

的努力，使得聯合國獲得十六個新會員國這份聖 

鼪禮物。

四九 . Mr_ T A R A Z I(叙利亞）：在這許多卓 

越的發言人發表宏論之後，本人極難再贊一詞。大 

會昨晚這個決謎的影響，將要響澈我們這個行屋 

的各大洲。歷史對於啓發我們的這些宗旨與目標， 

將會評定它的興正價値。由於這次的爽議，十六 

個新會員國將要參加我們的隊伍，共同致力於維 

持和平與安全及促進我們非常關心的人類福利的 

大業。

五〇 .本代表團非常高興注意到安全理事會 

所達致的協議，使得我們能够克服擺在我們道上
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的種種障礙。安全理事會因此能够通過該項決議 

案，否則我們就不能讓這些新會員國入會。

五一 . 會籍普及原則終獲勝利。我很高興提 

醒你們，叙利亞代表於一九四七年及一九四八年 

在安全理事會發表的聲明，以及所有其他代表敝 

國在大會各委員會及大會本身發言的代表們所提 

出的聲明，都是受了這個原則的啓示。

五二 . 我們歡迎約但與利比亞這M 個阿拉伯 

國家入會。所有阿拉伯同盟的成員國家現在都已 

經成爲這個世界組織的會員國。約但與利比亞亦 

如所有剛才獲准入會及經過偉大奮鬥獲得獨立與 

主權的國家一樣，將把它們在實現民族願望的鬥 

爭中所獲得的經驗，貢獻給聯合國。眼見萬隆會 

議所表示的希望大部分已經產生結果，這是令人 

至感興奮的。

主三 . 我枘也很高興能够指出，人類圃結這 

個無敵的潛茬力量指翦了我們這次的表決和最後 

的決議。因此經濟與社會制度各不相同的國度，將 

能討論世界今日威覺煩惱的問題。憲章精祌啓廸 

了我們的討論。

五四 . 最後，我願意向安全理事會及其主席， 

向大會主席，並向那些維護公正主張竭力效勞堅 

持到底的代表們，表示本代表團的感謝。世界人 

民對於我們喁望殷切，我們確信聯合國爲了世界 

各國人民謀較大幸福的工作，前途是光明的。

五 五 BARRINGTON (緬甸）：就聯合

國會籍問題而言/ 緬甸對普及原則一貫堅强予以 

支持，我們年復一年的呼籲接受並實施該項原則。 

因此，我們對於昨天達致的偷快結果極爲快樂。我 

■̂3相信這次輸入了新的血液，聯合國將要變得更 

好，變得更爲强大。

五六.我們尤其高興我們亞洲的姊妹國家已 

被歡迎進來。我們所深成遺慽的，是兩個我們也曾 

希望歡迎進來的國家，日本與蒙古人民共和阈，仍 

然未能參加本組織。但是，我們確信這楝情形祗是 

暫時性的，不久我們就要能够向它們致以同樣誠 

懇的歡迎，如同我們現在歡迎這批新會員國一樣。

五七.此次幫助打開這個僵局的人手實在很 

多，假使特別提到某些個人，似乎不太公平，但是 

我在這個機會斷不能不提到加拿大的 M r. M ar
tin  及 M r.B e la iinde與其斡旋委員會的同事，對 

這件事情所盡的偉大服務。不僅新會員國如此，就

是所有我們老的會員國家都要深切的感激他們。 

我想，就是說他們絜助挽救了本組織，使其重新發 

生力量，也不爲過。

五八 . 最後我願意祝贺大會主席 M r. Maza 
及 安 全 理 事 會 主 席 Sir Leslie M u n ro 在最近數 

週變化不定的環境中，指導大會與安全理事會的 

共同成就。這是一件需要極端忍耐與百折不撓的 

工作精神，當我們的事務處在這個危難的關節上， 

我們幸而得到兩位卓具此項品德的傑出人士，在 

與我們最有直接關係的兩個機構中指谿我們。

五九 . 蔣 廷 黻 先 生 （中國）：我參加這些會  

議，货在悲喜交馅。第一，我很髙興，那十二個 

自由國家巳經獲准入會。在這許多年的偾局中，中 

國代表脚以及許多其他代表圈曾爲它們的入會問 

題着赏盡過一番力最。現在它們終於加入了。它 

們高輿，1.我們大家都髙興。

六〇 . 第二 . 我很不偷快的一件事，就 是 0 
本、大韓民國和越南共和阈受了蘇聯否決權的阻 

撓而不得加入聯合國。假如不那探濫用否決權的 

話 ，這三個自由國家也會加入了。

六一 . 第三，我雖然對於外窈古被否決一琪 

很髙興，但對四個俘靡國家—— 阿爾巴尼亞、保 

加利亞、匈牙利和羅洱尼亞—— 加入聯合阈，却 

威到非常痛心。聯合阈准許它們入俾，便也在琪 

货上接受了它們的俘虜地位。還有一點，聯合國 

至少也在形式上越町了它們的俘應地位。

六二.我知道許多代表對於迈四個俘膺阈家 

曾經提出特別的保留和條件，但逛琎嵇深垂，阿 

爾巴尼亞、保亞利亞、匈牙利和羅坶尼亞的人民 

是無從聽到這些條件和保留的。那些人民永遠不 

會瞭解聯合阈行励的坑正励機所在。我恐怕他們 

永遠不會饒恕我們迈個逍棄他們而且同時遺棄我 

們自己原則的行励。我 認 爲 部 分 乃 逛 适 一 盤  

批交易中很坟的部分。關於我在安全理琪會衷對 

這四個俘虜阈家入會事棄權一點，我承認我戚到 

漸愧。那些人民的桎梏已因我的行動而加重了，至 

少暫時如此。

六三.申請國入會問題是於十二月一日在專 

設政治委員會惠開始辯論的，昨晚我們表決西班 

牙申請案後，辯論方吿結束。在這些工作緊張的 

曰子裏，許多代表雅意拳拳，前來向我說明，不 

論他們贊同我的立塲與否，他們是很了解我的，而
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且他們相當鈥佩我爲這些俘虜人民自由而奮鬥的 

情形。現在我願意感謝他們的禮貌和他們的同情 

了解。在聯合國裏，我認爲互相了解有時還比互 

相協議來得重要。

六四 . 我所以提及這些私人的保證，還有一 

個理由，一個更其重要的理由。我在這些保證中 

發現了一個眞正的希望。我相信世界上許多自由 

國家將來還會在別稀情形之下，對於這些俘虜人 

民爭取自由的鬥爭加以援助。我所以抱着這個信 

念，因爲無情的現實終會昭示全世界，持久的和 

平是不能在姑息或犠牲原則的基礎上建立起來 

的。只有在人民自由的堅實基礎之上才能建立持 

久的和平。

六五 . Mr.  NOSEK (捷克斯洛伐克）：十六 

個國家加入聯合國，在本組織歷史中是個有意義 

的事件，這是毫無疑問的。但是，我們同時注意 

到這個決謎雖然獲得我們大家的歡迎，但是並未 

完全符合大食在十二月八日決讁案中所表示的意 

願 [ 笛五五二次會謎 ] , 在該項決謎案中大會建 _  
安全理琪食逛無例外的准許十八個申請國入會。

六六.凡是注意安全理事會腳於本問題討論 

進展情形的人們，在兩天前親見關於准許十八國 

入食的協議一一絕大多數會員國的忍耐努力與互 

相諒解所成就的協議一一已因一個非法佔據聯合 

國席位的人的干涉而化爲鳥有。但是，幸有蘇聯 

代表團的主動，卽這種情形下也找到一個解決辦 

法，這個辦法使得大會所推薦的全體申請國中十 

六個能够入會。

六七.捷克埘洛伐克代表圑對於安全理事會 

沒有推菔藜古人民共和國加入本粗織爲會員國了 

事，特別引爲遺慽，因爲自從一九四六年以來，会 

國的入會申請始終受到不正當的阻擋。

六八.我們歡迎十六個新的會員國參加我們 

未來的工作和努力。我們確信，所有這些接受了 

嫌章規定義務與資任的國家，將要一貢竭其能力 

遒守憲章規定 , 以維持與加强國際的和平與安全。

六九.我們尤其願意向與我們有着堅定友誼 

關係的阿爾巴尼亞、保加利亞、匈牙利與羅馬尼亞 

表示歡迎。我們歡迎這些人民民主國家參加本組 

織，希望它們在緩和國際緊張局勢的共同努力中， 

以及用和平方法解決國際懸案的工作中，諸多成

七〇 .新會員國入會是一個增加聯合國在國 

際關係上的威信與作用的重大步驟，這個步驟雄 

辯的證實了我們憲章基礎原則的正確與有效，特 

別是社會與經濟制度各不相同國家間的可能和平 

合作原則。

M r. M a za復主席位。

七一 • Mr. RAMADAN (唉及）：十六個新 

會員國的代表今天在聯合國七取得他們的地位。 

這是一個値得紀念的時機，應該誌之本組織的年 

鑑中。我們從來都在熟烈希望有這個決議，它將 

要增高聯合國的威信，特別是證明經過了若干失 

望與希望的交替，最高的智慧終於勝利。這個決 

議是我們熱誠希望的實現，是世界輿論的反映，人 

們對於我們辯論中的起伏變化反應非常靈敏，輿 

論要求對於這個討論很久宕延很久的申請國入會 

問題，獲得一個正面的解決。

七二 . 在這個有歷史意義的時刻，我們懷着 

信心注視本組織的將來，因爲協調合作的發展有 

了非常令人鼓舞的希望，這種希望正在打開一條 

引我們達成國際更大諒解的道路。聯合國現在得 

這許多曾以悠久文化與歷史貢獻光大人類的國家 

加入，地位大大的增强了，今後將能更好的履行 

它的基本使命，那就甚在這個前途茫茫的不安定 

世局中增强和平與繁榮的基礎。

七三 . 今天，我們謹向各新會員國表示我們 

歡迎它們入會的愉快與高興。我願意特別提到與 

我們在宗敎、楝族、文化與共同傳統上關係密切的 

利比亞和約但，這兩個國家也是我們阿拉伯國家 

大同盟的成員。

七四 . 不過 , 我們的快樂不是不折不扣的，因 

爲我們願意看見普及原則從此確定。 自從聯合國 

成立以來，埃及在一切國際會議中一貫擁護該項 

原則。裨們充分確信，世界全體人民在聯合國內 

沒有充分獲得代表以前，聯合國不能達致它所樹 

立的目標。我們曾經希望所有申請國毫無例外坶 

全部入會，包括日本和蒙古人民共和國在內。

七五.我願意對於所有會經表現善意且盡了 

高尙努力使得這個問題獲致一個圓滿解決的人 

們，表示衷心的敬意。對 於幹旋委員會主席他 . 
Belatinde, 本人得以埃及代表及該委員會委員資 

格與他共事，至感榮幸，我也要對他表示敬意9
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七六.本組織的第二個十年展開了若干新的 

希望，我們在步入這第二個十年之際，對於未來 

抱着信心，這種信心更因爲大家立意採取行動與 

謀求進步充分表現的團結精神而增强，從此以後， 

我們的希望無窮。因爲對於本組織的前途具有信

並確知新會員國會耠我們支持與有價値的協 

助，我們將能提高我們實現高尙理想的責任，而 

這種高尙理想正是當年隆隆炮火聲中世界疲困的 

眼光轉向我們新生的組織時聯合國創始人所抱的 

目標，我們希望全世界的人民得享和平、安全、正 

義與自由的時代終於從一片萬里無雲的天空射出 

耀眼的光輝。

七七 . Mr. PEREZ PEREZ (委內瑞拉）：我 

願意對於大會昨天核准四十一國代表闽所提決議 

草案 [A /L .2 0 8 ]的決議，表示本代表 _ 的快成。

七八.本代表團曾經投禀贊成大會遞送理事 

會的決議案 [A/RES.357]，因此本代表圃也投禀 

贊成經理事會決定後送請我們考虛的草案所載十 

六個國家入會。

七九.本代表圑希望因爲它所投的贊成禀有 

助於這些國家的入會，尤其是如西班牙、義大利 

及葡萄牙與委內瑞拉在歷史、種族及文化上都保 

有無可破壤的密切聯繫。

八〇 . 我在本屆大會擧行一般辯論時[第五 

二八次會議 ] 說過，許多國家正在叩聯合國的大 

門請求進來。本代表圑認爲假使不 _ 這些國家獲 

得一個和我們一同工作的機會，這是不公正的。昨 

天在安全理事會決議以前，我們認爲應該積極有 

所貢獻，使得那些國家能够共同負擔我們的迓任。

八一.委內瑞拉代表圃對於現在充赀了聯合 

國行列的國家，誠摯表示歡迎，委內瑞拉代表團 

確信各該國家必會本肴善意與良知和我們協力解 

決當前的若干問題。

八二 . 我願意對於主席Mr_ M aza解決這個 

問題所盡的努力表示祝賀，我要對Mr. Belaflnde, 
M r. M a r t in 及 Mr. U rq u ia再致敬意，他們爲使 

這些國家入會都曾盡了大力。

八三 . 今天， 日本並未在獲准入會的國家之 

列，我在結束發言以前不能不表示本代表圑對於 

此事的遺慽。但本代表圑確信，我們不久會有那 

個重要國家的代表參加。

八四 . Mr.  DERESSA (阿比西尼亞）：阿比

西尼亞代表團現在參加這個說明立塲的塲面，這 

眞正是一個愉快的塲面。聯合國成功的可能性及 

增大合作的機會，目前正當天靑氣和一帆風順。我 

們向不久就要參加我們的新代表闽保證，我們誠 

望它們在這裏的工作，不僅能爲我們大家促成一 

個更有效和更有用的組織，而且促成與敝國政麻 

更親密地合作。

八五 . 經過表決上的更正，本代表刚參加了 

此次的表決及歡组十六個新會員國入曾。

八六 . 在所有新酋員國中，我們特別要歡迎 

新的義大別。雖然吾國人民仍然戚到法西斯佼畧 

的後果，伹我們對新義大利的關係逊和睦而合作 

的。我們非常希望義大利之充分负起本机織傳員 

國的赍任，可以助、使解決我們間尙存的若干懸案 , 
尤其遐那些與聯合國最有直接利畨關係的問題。 

本代表则在這逛無意說明過去的琪情，祇赴慶祝 

未來的機會。

八七 . Mr. R IZK  ( 黎巴嫩）：愉快的猓音在 

這個講坶之上此起彼落，宣佈人們對於咋天午後 

與夜間發生的宽大取件的快樂與欣做，在璆加迓 

械偸快的合唱以前，允 我 對 主 席 Mr. M aza衷表 

敬意，我要對他耐心不懈地努力，終使中請國入 

會問題獲得目前迢個快活結局，表示敬竞。

八八.逍也是對於使他成爲本大酋歷來储大 

主席之一的那些美徳表示敬竞，因爲在我代表黎 

巴嫩參加聯合國道三年中，我從來沒有見到一個 

主席對於大會全體不服從或完全谟視他的裁定的 

事情，典正不以爲忤。但我昨天晚上坐在本人席 

位看出主席對於發言人一個個不骽格遵守主席限 

制他們祗就說明表決立堪發言的指示的情形，却 

有一械快樂的表情。

八九 . 這些代表們如此自由行祺，货在正當 

之極丨絕大多數的代表如果在十六個新會以國加 

入本組織時不表示它們的快樂與高興，還有什麼 

需要說明呢？這些代表如果不對於因其不懈與無 

私努力最後獲得所望結果的政治家們及外交家們 

表示感激，再無其他更好的話町以說了。

九〇 . 本代表阒願意對我們 .能幹的秘寄長， 

秘 魯 的 Mr. Belaunde及斡旋委員會諸委員，紐 

西蘭的  Sir Leslie Munro 表 .示敬意 。Sir Leslie 
M u n ro 很有才幹地使得申請國入會問題在其所
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主持的安全理事會中獲得通過。最後我們特別願 

意對加拿大的 M r. M a r t in 表示敬意， 由於他的 

忍耐，政治風度及航海經驗，新會員國這隻船才 

能安全進入聯合國這個海港。

九一 . . 敝國向來贊成聯合國會籍普及原則。 

我們向來努力謀求達成該項目的，使本組織成爲 

一個全世界的我表機關，其創始人所朌望的一個 

代表機關，而且假使聯合國要正面有效的處理困 

播道個世界的有增無已的問題，它應該而且必須 

成爲一個代表機關，假使憲章的原則與宗旨要發 

揮充分的意義，它必須是一個代表機關。

九二.本代表團對於昨天舉行的表決結果感 

蠡滿意，因爲這次結果楗得我們接近了我們所希 

望的目標。當我們想到剛才參加我們組織的國家 

中，我們 _ 够榮幸地指出黎巴嫩與其確保親密友 

好關係的若干國家，我們尤覺欣慰和快樂。本代 

表團歡迎兩個姊妹國家約但與利比亞入會，眞是 

旣® 且喜。我們也歡迎若干亞洲與歐洲國家入會， 

因爲我們也和那些國家保持親密友好及互相尊重 

的關係。

九三.但是日本那個偉大的國家沒有和其他 

國家一同入會，我們的快樂頗爲減色。我們賊懇 

希望該國的入會不致拖延太久。我們也賊懇希望 

聯合國不久會成爲和平的有效工具，成爲協調各 

國行動以說全體福利的中心。

九四 . M r . M I R  K H A N  ( 巴基斯坦）：我是 

一個東方人，我很想發爲詩章來紀念這個有歷史 

意義的時機。但是爲尊重主席的願望，我將要簡 

短發言，限於對我們投票贊成的新會員國畧致歡 

迎之詞，其中附帶說明我們的表決立塲。

九五 . 本人代表巴基斯坦的人民、政府及代 

表團，賊懇歡迎這些新會員國進入聯合國，並在 

道個組織中成爲我們的好友與同事，本組織正在 

很 快 地 镘 成 M r. M a r t in 所謂的 “ 人類的議會”。

九六 . 我們歡迎利比亞與約但，我們和這兩 

個國家保有共同宗敎及文化的聯繫。我們歡迎錫 

蘭，因爲它是我們聯邦的一個成員國，是我們很 

器重的鄰國。同樣情形，我們歡迎尼泊爾這個國家 

和我們同厘於一個區域，並與我們這個次洲有共 

同的歷史。我們歡迎寮國與高棉，因爲這是我們 

亜洲的朋友，同時囘敎世界對於這兩個國家保有

歷史的聯繫，或可以說，血肉的聯繫。我們歡迎 

西班牙，把它作爲我們一位社友。義大利和葡萄 

牙帶來偉大的歷史背境，它們是很受歡迎的同事。 

我們歡迎奥地利、愛爾蘭及芬蘭，因爲它們是歐 

洲方面非常有幫助的會員國。我尤其高興看見芬 

蘭 代 表 和 我 們 —起，因爲我很榮幸的是敝國派 

到芬蘭的第一任代表。我們歡迎阿爾岜尼亞、羅 

馬尼亞、保加利亞、匈牙利爲聯合國會員國，並 

希望它們在這個世界組織中惠予合作。

九七 . 我在卽將結束這個簡短致詞以前，不 

能不表示一個希望，就是今天這一個機會將是一 

個良好的徵兆，所有其他根據憲章有資格成爲本 

組織會員國的國象，尤其是敝國和它保有親密和 

睦關係的日本，都能够獲准入會。

九八. M r. SCHURMANN (荷蘭）：在昨晚 

通過准許十六個申請國入會的重大決議之後，我 

們從這一個講壇聽到若干誠懇欣慰的表示，荷蘭 

代表團哀心地附和這些表示。根據這個決議，我 

們六十個國家的代表邀請十六國派遺代表參加 

我們的工作，一同尋求運用與實施憲章原則的方 

法。

九九 . 荷蘭代表團昨天的投禀態度指出，它 

對於某些國家的資格頗有若干經過考慮的保留， 

對於那些國家的申請，我們不能支持。我們已經 

接受了大會的決議，假使是對整個決議草案擧行 

表決，我們就要投禀贊成，因爲我們同意英聯王 

國代表在安全玴事會 [ 第七〇三次會議]發表的意 

見，就是說我們接受那些國家是一種表示信心的 

舉動，相信它們願意履行聯合國會員國所應負起 

的_ 務 。

一〇〇 . 因此，我代表荷蘭代表團歡迎十六 

個新會員國全體入會，我希望我們和它們在聯合 

國的合作將有裨於人類的福利。

一〇一.我們的誠摯快樂自然因爲日本未在 

我們歡迎之列這件可遺慽的事件而減色。我們惋 

惜這件事情，因爲我們認爲日本非常合格成爲我 

們大會的一分子。荷蘭代表團企望着日本將在我 

們中間取得它的合法地位的一天。我們確信這件 

事不久就要實現，因爲我們知道那些代表們的努 

力現在已經獲得部分的成功，聯合國對於它們的 

努力至爲感謝，而且它們將來還要繼續努力完成 

這一件會籍普及的工作。
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一〇二 . 最後，我願意說明我們對於這些歷 

史性事件係在主席Mr. M aza幹練的領導之下發 

生尤覺欣快。

— 〇三 . Mr. LAWRENCE(賴比瑞亞）：本代 

表圑利用主席讓我們說明投禀立塲的寬大態度， 

願意對此項有關申請國入會問題所通過的決議案 

表示滿意。賴比瑞亞很高興在最初的階段就參加 

提出准許十八國入會的原決議草案， [A /A C .80 / 
L . 3 ] , 因爲本代表圑相信聯合國會籍普及原則。

一〇四 . 我們爲了和平而建立了這個組織， 

我們認爲獲准入會的十六個國家對於增强這個機 

構，均能有所貢獻。我們對於這些新的同事全體 

加以熟烈的歡迎。爲了處理目前我們所遭遇的棟 

種間題，這件任務不嫌努力太多，人手太衆。每 

一個會員國對於若干問題都有它自己不同的着手 

辦法，我們相信這樣使得問題更易獲得解決。

一〇五.雖然加拿大代表 Mr. M a r t in 昨天 

晚上非常客氣地說，我們現在慶祝的這件事情，不 

能歸功於一個代表圑或者某一個人，我希望他不 

要見罪我們不同意這種說法。在本屆大會中，每 

一個代表都注意到屆會開始時所瀰漫着的良好氣 

氛，每個人的胸中都存着一種希望，但是以忍耐 

堅決的態摩使這種希望化爲現實的是他。我認爲 

他對於和平事業所盡的服務，我們應該加以最高 

的重視。本代表圑高興利用這個機會，對他的手 

腕興櫸敏，同時對加拿大政府，表示敬意。我詆爲 

假使我要說他是解決這個重大問題的領翦者，不 

會有人不同意我的意見。

一〇六 . 同時，我認爲有些代表在似巳絕望 

的時候；能以妥協精神重開談判，因而終有十六 

個新會員國加入本組織的結果，我們對他們所採 

取的主動，不應認爲無關重要或不贊一詞。

— 〇七 .我 們 對 於 Mr. Bela6nde所主持的 

幹旋委員會的努力，對於安全理事會主席處珊會 

務領導有方，大展長才，令人歎服，表示我們的 

欽佩。

一〇八 . 最後，我願意對於聯合國在我們有 

才幹的主席 M r. M a z a 任期內，增加百分二十 

五以上的會員國一事，表示本代表闽極大的滿意。 

M r. M aza主張雖極堅定，但因手腕靈活，考慮 

週詳，而且態度温和，使得我們對他發生親密的 

$ 誼。

一〇九 . Mr. LU D IN  (阿富汗）：阿富汗代 

表圑認爲歡迎十六個新會員國加入聯合國是它的 

一個愉快的责任，也是一個很大的特權。

一一〇 . 關於十八國加入聯合國問題，經專 

設政治委員會絕大多數通過，最後並在大會通過 

的決議草案， [A /A C .8 0 /L .3 ]係阿富汗代表圑會 

同其他二十七個代表阐所共同提出的，那是一件 

偸快的任務。後來當十六個申請加入本組檝爲會 

員國的阈家，被安全现窜會推鹉時，阿常汗代表 

闽也是共同提出准許這十六個申請阈入會的決議 

草案 [A /L .2 0 8 ]的四十一阈代表圈之一。阿富汗 

代表闽曾經參加此琪，眞正至威愉快。

 . 本代表阒對於那些從琪此項任務努

力不懈的代表閭，表示敬盘。我對於加傘大代表 

M r. M a r t in 耐心不懈與具有政治家風格的工作， 

表示敬佩。他應該獲得本大會的缵美。

 二.安全玴祺食昨天這個歷史性的決定

及大食昨晚的決定，使得聯合阈食癖鞞及原則的 

贲現更趨接近。本代表圍热忱朌盟迓個原則在最 

近將來完全赏現。

一一三 . 十六個新食凤阈帶來亞洲，歐洲與 

非洲的馊茁傅統及文化。今後，它們參加本組嫌 

的討論將使我們的工作充實，我們的努力冇結果。 

我願意洱表示歡迎它們加入本紐織並表示我們的 

熟切希轺，那就逛我們的聯合努力，將盟促成， 

倜充滿和平、安全與幸福的世界。

 四 . M r. SHALFAN ( 沙烏地阿拉伯）：

本代表HI一贳主張，聯合阈擗大代表性不僅是一 

件適當的汛情，且對於阈際社食及丨雨際和平與琅 

調都有莫大的利益。我們也一莨主張食掰袼及原 

則。

一一五 . 本代表團歡迎所有十六個新會員國 

入會，認爲這是一個莫大的榮幸。其中兩國應該 

特別提到：我是說約但和利比亞。敝网和這兩悃 

國家在語言、傅統、歴史、過去括鬥的經驗及對於 

未來的希望，各方面都有共同之處。在所有其他 

阿拉伯國家都參加聯合國的時候，那眞將是我們 

最偷快的事情。

一一六.我願意利用這個機會向主席表示敬 

意，並對於所有積極工作使得會員國問題獲得一 

個愉快結束的代表們，表示我們的威激與欽佩。
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 1 .  Mr. D IA Z  ORDONEZ (多明尼加

共和國）：本代表團對於聯合國的這些新會員國 

敬致誠懇的歡迎，從昨天起，我們的新同事們已 

經能够和我們共同負起各項责任，並同烕工作上 

的滿意。西班牙、蕤大利及葡萄牙這些拉丁國家 

成爲我們的同事；這是本代表圑特別滿意的一件 

事。尤其是對於西班牙，本代表圑自從一九四六 

年以來每次提出熟誠而眞摯的主張，勸大會尋出 

一個辦法來赏現我們在數小時前所達成的這個正 

當而應有的結果，就是准許西班牙加入聯合國。

 八 .一 九 五 〇年我很榮幸充任多明尼加

代表圑首席代表，發動談判，主張將廢止一九四 

六年十二月十二日狹議案三十九（一）這一項目， 

列入第五屆會議程，按該項決議曾經規定不許西 

班 牙 參 加 各 專 門 關 。

 九.多明尼加共和國對於西班牙的這種

忠械，具有歷史與情緒上的深遠根源。我們永遠 

不能忘記，西班牙在佔領多明尼加領土時曾經將 

兩件资物留給我們，成爲荇阈垂久的光榮：它留 

給我捫宗敎和晤文，彷彿在它離開時，它把基督 

和 Cervantes留給我們作伴。迈是一個永怪不可 

毁滅的聯繫：這個聯繫將要和多明尼加共和國一 

榇長存下去。

一二〇 . 抑有進者，因 爲 主 席 Mr. M a z a讓 

我們有這职機會解釋我們的投票，我要說雖然多 

明尼加共和國投票贊成准許十八個申請國入食的 

提案，它在專設政治委員會 [ 第二十八次會議]內 

曾對這個問題提出一個械實，明白而確定的保留， 

昨天在大會投票時，它也是維持該項保留。

一二一 . 我不願意在結束我的談話以前，不 

對這些新會員國與聯合國本身表示祝賀之意，尤 

其是對於那些工作態度非常値得稱道，非常超然， 

才達成此項結果的代表們，特別要表示欽佩，因 

爲自從昨天起，S 個結果使本組織前途流 ®—線 

曙光，並帶來了髙度的樂觀與信心。

一二二 . 這些新會員國的入會，對於我們所 

謂普及原則的正確® 施構成一個眞正的進步。假 

使這個原則使用得公正與有效，本代表圃將要一 

茛加以支持，因爲我們確信若干權力如果述用不 

當，稗 .能造成事實及環搜的反對，有時非常劇烈 

的反對。

一二三 . Mr.  PRICE-MARS(海地）：海地代 

奏，闽 '沒有出席昨晚通過新會員國入會的會議，感

覺遺慽。我們引以爲慽的是沒有獲得將要舉行會 

議的通知。

一二四. 我們向來贊成聯合國會籍普及原  

則，我們一定會投票贊成准許十六國入會。因此 

我們帶着很大的欣慰歡迎這些國家人會，我們確 

信在維持世界和平的工作中，它們將與我們合作。

副 主 席 M r. Deressa (阿比西尼亞）主持會

議。

一二五 . Mr .  M ENO N ( 印度）：我們和大會 

各代表闽情形相同，在現階段我們對於這個問題 

的情緒頗爲複雜。其原因不北一端。要說明這棟 

情形的唯一辦法，就是讓我們審視一下我們當前 

發展情形的經過背景。

一二六. 我們現在能够說明我們關於准許申 

請國入會決議案的表決態度，這個決 _案是根據 

大會過去通過的一項決讅案 [ 第五五二次會議]而 

通過的 [ 第五五五次會議 ]，過去的一項決議案的 

主要根據是以普及或者接近於普及爲原則，具體 

情形就是准許十八個申請國加入本組織。那就是 

我們目前情勢的經過背景。

一二七 . 我們的處境是，無論就我們的成就， 

或甚至於未成就以前的拖延經過來說，儘量推廣 

會員國的觀念，或者說普及原則從來都沒有佔過 

上風。主張准許十八國入會的決議案，在本大會 

中獲得五十二個會員國投票贊成，但未能獲得安 

全理琪會通過，這也是事實。

一二八 . 新會員國名單上有兩個亞洲國家， 

曰本與蒙古人民共和國不在其內，我們引爲遺慽。 

本政府認爲必須充分表明我們對於這事的立堪。

— 二九• 日本是我們的一個偉大而歷史悠久 

的鄰國，這個國家在過去曾經對文明作過偉大的 

貢獻，將來也會有種種貢獻，假使沒有該國參加， 

這個國際組織不能認爲完全。我們對日本未得入 

會深威痛惜。

一三〇 . 我們對於新會員國名單沒有外蒙古 

在內也甚痛惜，蒙古民族大約在一千二百年前首 

先和歐洲接觸，當時大槪是一個侵客 :的武力，但 

是久已成爲一個有民族意識性的人民，尤其在一 

個多世紀以來，已經成爲一個國族。

一三一. 目前的蒙古人民共和國於一九二四 

年宣佈獨立，並興世界其他部分保有外衮與其他
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關係。大會可能記得僅僅數年以前蒙古人良共和 

國曾派代表圑來此提出它的要求。我們說這番話， 

因爲有人認爲這是一個並不存在的國度。敝國與 

蒙古人民共和國保有外凌關係，我們認爲拒絕該 

國入會是拒絕一個和我們維持親密友好關係的國 

象入會。

一三二. 我們和日本曾有比較長久和比較親 

密的關係，但是對於這兩個國家，我們的熟誠希 

望一一並非由於脫離現實的某稠觀念而發生的希 

望，而是從我們現代經驗，尤其是最近幾天來的經 

驗而生的希望一一這個問題將要很快獲得解決。

一三三. 假使我不把這個大會看成一個代表 

各政府的機構，一個並非作瞪而晶含有政治性的 

機構，我將有齡職守。因此我們必須研究這個問題 

的原因。我們所以處在目前境地，是因爲有人在 

安全理事會內 [ 第七〇四次會議]對於十八國決議 

草案行使了否決權。那就引我們到了第二個問題， 

就是普及原則。本大會必須將廣大代表性的觀念 

推進一步，着手使本大會內的代表性是眞赏的，而 

不是不眞實的。我們深以這次使用杏決權爲慽。 

不問目前的各種意見如何，我們過去直到最後一 

刻，還希望不要使用此項權利來對付蒙古人民共 

和國。

一三四. 我們高興已經獲得十六個新會員國 

參加聯合國。敝國承認這十六國的每個國家，並 

與所有這些國家保持外交與友好關係一一或者說 

除開一國都維持友好關係，但是我們對於所有這 

些國家都有外交闕係，因此我們對於它們全 f f i同 

樣歡迎。

一三五 • 我們不能鹫同一種意見，那是說現 

在獲准加入聯合國的國家攤於各種不同楝類的會 

籍。那是違反憲章的。大會准許它們入會是因爲 

它們都是獨立國家；大會承認它們是獨立及主權 

國。任何人要在這些新會員國中指出那些是自由 

國家，那些是非自由國家，那麼，那個人並不是 

在反對某個特殊國家，而是反對大會的決定與判 

斷。因此，我們不問在細節上我們和它們有甚麼 

差別，對於全體新會員國均表歡迎。我們相信它 

們封於我們的共同任務，全體都要有貢獻。

一三六 . 我認爲在這次簡短的發言中，應該 

對許多人表示感激。

一三七. 我認爲首先要琿到前錫蘭驻聯合國 

興察員M r. Gunewardene--------現任該國代表-----

及 曰 本 觀 察 員 M r. Kase。 我們盡心竭力不僅是 

爲了他們自己的國家，也是在替聯合國服務。我 

希望諸位恕我利用這個機會在這個講*上對道兩 

位先生公開表示敬意，他們兩位不僅是今天而且 

若干月來，曾經在這裏以及其他民意機關多所努 

力，才有今天這個結果，因爲我們能够實現，至 

少局部赏現擴充大會會員國的頋望，其正是受了 

輿論的推励。

—三八 . 說到道裏，我願意提到全世界新聞 

界，包括美國新聞界的大部分在內，在協助推肋 

道個輿論的傾向上大有貢獻L

一三九 . 我很同意英聯王國代表 Sir Pierson 
D ix o n 的說法，他說在迸個問駔最初完全擱淺之 

後，由於蘇聯的幣助才使得我們達成逍個結果。截 

國政府如果對於蘇聯最近數日礬應我們的態度不 

表威謝，赏在是有虧職货。我不去研究迸件間扭 

的原委，但是爲了公道起見，我們駔說明，尤其 

是因爲沒有多少人趿到逍件褀佾，蘇聯在和敏B  
政府最近规日的接觸中，對於聯合W 向它提出的 

呼籲和其中牽涉的原則，反應的確觉觉正正。

一四〇 . 我們不消銳非常成激 M r. M artin , 
若干月來，印度政府酋經和他的政府一一女王睡 

下在加傘大自治領的政府—一在逬件琪的努力 i
合作。

— 四一.對於厄瓜多及秘将代农也是同樣情 

形，它們代表拉丁美洲同祺在促成迸個決雄案的 

宗旨上，不斷有所協助。

一四二 . 我們聯合阈的力量現巳楫大。雖然 

我們和所有迓些國家都有友好的關係，對於任何 

國家都沒有敵對的意甩，但逊我們對於和我捫非 

常接近，歴史上和我們有關係的阈家，比較共他 

國家页爲關懷，S 也迤人情之常。

一四三 . 第一個就晶尼泊爾王阈，逍個阈家 

當我們還是一個附埘國人民時，就已經逊獨立國 

家，而且從來沒有喪失獨立。今天尼泊爾參加了 

這個國際交誼的堪合，把它自己的登富的文化，®  
獻給我 .們。

一四 0 . 其次是我們的近鄰錫蘭，歷史上我 

們和它有三千年的淵源。而且我們和錫蘭同腯於 

不列顚邦協。我 曾 經 提 到 M r. Gunewardene, 他 

對於存在的棟楝阻礙，规乎是孤軍作戰。我們高 

興將與錫蘭共事9
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— 四五.還有其他兩個國家和我們在文化傳 

統及其他方面，許多世紀以來都保持密切的聯繁， 

這就是寮國和高棉。

一四六. 從亞洲西部和非洲北部加入了其他 

兩個國家，約但與利比亞；它們都曾參加最近的 

萬隆會議。它們在那次會議上的貢獻，和任何其 

他阈家的質獻同樣重要。我們歡迎它們。

一四七 . 根摅我以上所說的，顯然過去本大 

食中存在的亞洲阈家代表有失平衡的現象，巳經 

獲得相當的糾正。但是廳大的非洲仍然保持原來 

的情形。我們希望在最近幾年內英聯王國在西非 

洲現行政策所創導的獨立與自由運動，結果將使 

兩三個西非偉大國家加入本組織，而且這個先例 

將要擴展到非洲東部、 中部及北部。非洲北部的 

居民具有悠久的文化，他們應該和我們並肩坐在 

—道，不僅适我們關切與思考的主體或對象。因 

此，雞然亞洲 _ 家的代表性畧有糾正（當中國在 

本大犄中冇適常的代农時，迈种糾正將要觅爲適 

當)，我希轺在址短彻問你火的非洲將驵取得它 

在我們常中的地位。假使沒冇該洲在內，琳個阈際 

聯合不僅要願得贫乏，而 J1要而臨若干經濟及社 

钾問題，迢些問題將要在桨秫程度上使找們披上 

帝阈的外衣，那是我們所不願參與的祺情。

— 四八 . 我要提到安全理事會主席 Sir Les
lie M u n ro 的大名，這是我的责任與特權。他的 

忍耐和手腕在這個問題的解決上對我們大有幣 

助。他以非常公正的態度設法促進憲章的宗旨。

一四九 . 談到這裏，我也願意提到大會主席。 

雖然我們唞人所代表的都不是强大的國家，我們 

關於大食饵務的發展竹經接鲷過不止一次；他以 

他的品徳來推励S 個問題，在每一次發生困難的 

情形中，都表現出他處?丨f 姊嚴而公平。與本問題 

有關係的各方而都能够接近他，他所抱的增强聯 

合阈的你大願辑，發生戚化作用。我們也耍對他 

表示我們的敬意。

一五〇 . 如今我們旣然聚在一起，本代表圃 

希盟巳經在這裏的人們不僅歡迎這些新來者，而 

且不要去分辨這些國家的是非善惡。它們參加本 

組織都是根據憲章。憲章是一個公共的約束。我們 

的目標使我們 _ 結起來。因此，我們決不承認由 

於宗敎、政治、文化或甚至於最近的嘩史背景而發 

生的任何差別，那就是我們所以撤囘我們在過去 

可能有過的反對的理田。我們毫無任何保留的投

禀贊成十八個國家。我們願意歡迎它們全體加入 

本耝織。

一五一. 我們附和其他代表們表示希望我們 

的力量加增，祗是未來其他事情的開端，希望在 

最短期間內，現在被拒絕的兩個亞洲國家將要和 

我們一起，然後亞洲其餘部分才有適當的代表。我 

們希望非洲將要獲得自由，並有若干獨立的政府 

參加這個偉大的集合。

一五二 . 主 席 ：不幸，昨晚關於申請國入會 

問題舉行投票時，海地與巴拉圭代表沒有出席。今 

天早晨， 大會巳經聽見他們聲明其政府對於這個 

間題的立傷。阿比西厄亞的代表昨晚到會甚晚，也 

願意將其政府關於各項申請的舍見紀錄下來。

一五三 . 鑒於昨晚會議的特殊情形，我猜想 

沒有人反對我們接受這三個代表圑的要求，將其 

投票態度紀錄下來。

決定如議。

一五四 . Mr. PEREZ DE ARCE (智利）： 

本代表圈曾投禀贊成現在獲准入會的一切國家， 

因爲我認爲假使聯合國要成爲一個眞正普遍性的 

紺織，必須容納所有世界上的國家。本代表圃熟 

贼希盟此祺將要K 現。

一五五. 我們越爲也應該促請注意憲章及議 

?Jf规則有値早設法修正的必要，使得大會增加三 

分一曾凤 _ 之後，各理事會對於各個地理區域均 

有適當的代表。

一五六 . 最後，我願意表示本代表團特別的 

欣撖，就是 ia 個爲全世界所讚美的歷史步驟，是在 

一位敝國人士擔任大會主席時所採取的。

議程項目三十五 

多哥蘭統一問題及英管多哥闌韩管領土 

之前途

第四委員會報吿書 (A/3088)及第五委員會 

報吿書 (A/3089)

第四委員會報吿員 M r. Massonet ( 比利時） 

提出該娄員會報吿書。

一五七 . Miss BROOKS (賴比瑞亞）：賴比 

瑞亞代表圑以一個非洲國家代表的地位，對於筝
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四委員會全體爲擬成一個決議草案所盡的努力， 

及管理當局的合作 , 願意表示深厚的威激與欽佩， 

該決議草案如果通過，將使多哥蘭領土居民獲得 

— 個機會，表示他們對於其政治前途的眞正願望。

一五八 . 主 席 ：大會現在將投票表決第四委 

員會建議的決議草案 [A/3088]。這個決議草案包 

括兩部分，我將牙別提付表決。

—五九 . 大會首先表決第一部分。

第一部分以四十二票對七禀通過，棄權者十

— o

—六〇 . 主 席 ：關於大會剛才通過的第一部 

分，我願意促請各代表注意正文第三段的規定，根 

據該項規定大會決定任命聯合國監督全民表決事 

宜專員一人。第四委員會主席業已通知大會主席， 

稱該委員會決定推薦任命一位墨西哥著名人士 

M r. Eduardo Espinosa y Prieto 爲監督全民表 

決事宜專員。假使無人反對，我就認爲大會通過 

第四委員會所提的建議。

決定如議。

—六一 . 主 席 ：我現將決議草案第二部分提 

付表決。

第二部分以四十五禀對六禀通過，棄權者九。

—六二 . M r. HOPKINSON (英聯王國）： 

當全世界的目光集中在今天早晨這個歷史儀式的 

時候，大會此時通過此項決議，不可避免地勢將 

不受人注意—— 可是這個決議，標誌着一個偉大 

獨特的歷史事蹟。

— 六三 . 我們今天已經採取一個決定步驟， 

第一次依據聯合國憲章讓一個管理當局終止一項 

託管辦法。因此，我詆爲我應該向大會畧致數語， 

紀 i f 這個時機。

一六四 . 正如各位同事所知道的，英聯王國 

代表圑雖然||爲這個決議案並非各方面都符合英 

國政府的意願，但仍投票贊成。不過，我們認爲儘 

管管理當局對於所管託管領土有其特殊地位，但 

是聯合國全體會員國達成一個平衡的綜合意見， 

正如我們對於這個問題所做到的，這是非常重要 

的事情。 國政府所以對剛才通過的決議案 

給予充分^ 無條件的贊助，因爲這個決議案在人 

亭可能範圍內達到了上述結果。

—六五.我們矢以最大的忠誠執行這個決議 

案託付的任務，我們十分歡迎 M r. Espinosa y 
P r ie to榮膺這個任命，我們能够與大會這位代表 

密切和諧合作，魘得十分榮幸，黃金海岸政府也 

覺得十分榮幸。

— 六六 .墨 西 哥 政 府 肯 讓 M r. Espinosa y 
P r ie to前來擔任聯合國請他執行的重大任務，我 

願意向墨西哥政府傅達英聯王國女王陛下政府感 

激之賊。

—六七.大會已將上雇會謎中提出的請求 

[A /2 6 6 0 ]予以考慮,現在我應當對於大會審謎道 

個請求的方式，以及現已通過的決谜表示本政府 

的威謝。

— 六八 . 此時，我們正在設法放下逍許多年 

來我們對於這個領土所受的付託，對於聯合國其 

他代表慷慨赞許的成就，我們不願竞居功，祇是有 

意表示我們誠懇的倍念，就是英犄多哿蘭託笹傾 

土人民有理由展盟他們自己自由選揮的前途，他 

們將要充分莩受民主，獨立與和平的湛益。

—六九 . M r. MENON ( 印度）：英聯王阈代表 

在開始淡話時說，雖然逍屉一個偉大的歷电跟踉， 

或者將被剛剛過去的那個他越爲页你大的琪蹌所 

淹沒了。本國政府腿爲—— 本代表181在诂近兩年 

來一再表示的竞見一一英软多哿蘭符现當局，英 

聯王國女王陛下玫府所採取的行励，逊履行憲章 

規定的一個偉大舉觔。

—七〇 . 我國玫府越爲S 個多砰蘭丨!n駔赴大 

會當前重大問題之一。逍個領七的而稹祗有一三， 

〇〇〇平方哩，居民祗葙五〇〇，〇〇〇人，伹 

道些琪奴並不抹殺一秫情形，就逛附聪人民應在 

託管制度规定之下不發生街突而獲得獨立的•患章 

宗旨，這逛馆一次獲得货現。我們逛無保留的對 

英聯王國政府和那些主要負迓促進货施迓個政策 

的人們，表示敬竞。

—七一 . 大會剛才所通過決謎案的原草案， 

是印度代表网提出的。印度也曾參加託管理事會 

審議這個問題的各階段工作。

~ 七二.我們現在已經奠下促進西非各領土 

自治與獨立程序的基礎。再者，由於大會剛才所 

採行動的結杲，黃金海岸達成獨立問題所遭遇的 

微小障礙，目前巳經消除9
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—七三 . 在處理這個問題時，本代表團從來 

沒有忘記我們對於記管領土人民所負的義務。本 

人今天的言論雖係向大會發表，但我們希望這番 

話語將能傅達給託管領土本身的廣大聽衆。我們 

也希望聯合國爲保唓託管領土人民利益所採取的 

步驟，卽任命一個品德崇高的全民表決事宜專員， 

(管理當局業巳表示與該弈員充分合作)，將使託 

管領土人民獲得一切必要的方便，使他們依照他 

們的願望完成獨立。

一七四. 在會內討論這個問題及會外談到這 

個問題時，曾經有人表示若干顧慮，因爲該領土 

係當作黃金海岸一部分管理，侖且論及其前途時 

有時便以那種情形爲基礎。但是，主要的因素是 

託管領土人民的獨立。我們認爲根據大會剛才通 

過的決議案，及我們大家希望全民表決以後的決 

定，英管多哥蘭託管領土將要向着獨立邁步前進； 

尤有進者，我們相信其他地方將要仿效這個榜樣， 

然後非洲的其他附*地人民才能够更迅速的實現 

獨立。

—七五 . 我願竞洱說一遍，我們對管珊當局 

頗爲威激。锛PI!當局打開了這條途徑，他人縱令 

有意，也絕難漠視這秫辦法—— 而且我不越爲他 

人願意漠視這楝辦法。

—七六.這或者是一個良好的時機指出迓些 

附漘領土內的寬大行政，巳經產生了 ®宵的收稚 

及良好的結果，其意義非常深遠。談到這惠，本 _  
政府願意我對在各該領土服務的許多男女人士， 

說规句表示欽佩的話一一這些人士起初當然是代 

表帝國當局，後來是代表管理當局。這些人士多 

方面盡了他們的能力。假使他們沒有赏行此項崇 

高的政策，假使他們沒有認識赞现的目的趋在協 

助達成獨立，那遯今天的成就甚不町能的。因此， 

我們對於這些不能參加政治活励的人士是非常欽 

佩。同樣的，我們必須對於黄金海岸的政府及各 

部長表示敬意。黄金海岸政府各部長及代表們對 

於這件事情表現充分的瞭解，更重要的是他們絕 

對沒有事前設法影響各項結果。

一七七 . Mr.  ESPINOSA Y  PRIETO (墨西

哥）：我對於第四委員會前天 [ 第五四九次會議 ] 
賜予我的過分光榮，表示過我的誠摯感謝，當時 

我首吿訴各代表，我將立刻請求墨西哥國民在接 

受高級國際職務以前必須獲得的法律許町。墨西

哥外交部現已欣然授權本人接受這個任命，但須 

獲得大會的追認，追認手續剛才已經大會辦理。

—七八 . 因此，我很榮幸的通知大會主席說， 

我非常感激的接受大會賜予我充任聯合國英管多 

哥蘭託管領土全民表決事宜專員的這個任命。墨 

西哥外交部長 M r. Padilla N e rv o 及墨西哥代表 

圑 首 席 代 表 M r. de laColina, 訓令本人向主席 

及各代表表示墨西哥政府對於這一個任命衷表偷 

快，並對他們表示熟誠的感謝。

—七九 . 我對於本組織所託付使命的性質， 

以及我接受這個使命所承擔的贵任，曾經愼重加 

以思索。照我的了解，我的货任晶要使得我們所 

預期的全民表決擧行方式，能够讓聯合國監督全 

民表決事宜專員毫無愧疚地向大會第十一屆會報 

吿英管多哥蘭人民已在毫無任何阻礙的完全自由 

中表現他們的意願。

一八〇 . 第四委員會充分討論過這件事務應 

該付託一個特派圑或是一個專員的問題，我們參 

加討論的人們確知委員會認爲這個責任應該付託 

給一個人，而這個人的品德，正義威及信念的堅 

定都要合乎條件。我是本着那種精祌接受這個任 

命的。

—八一 . 假使任何我所不能預見的環境，我 

希茧不至於發生的那楝環境，使得我認爲這次全 

民表決不是相：摅上述條件擧行，或是沒有提供充 

分的保啼，那麼決沒有一楝力量能够阻止我不到 

這個莊嚴的大會報吿這種情形。假使全民表決瘥 

在公 IE的狀態之下舉行，這是我很有理由希望的， 

這稀情形應歸功辦理表決事務的當局，那襃也沒 

有一楝力量能够阻 Jfc我在這個大會內珥同樣堅定 

的態度說明這稀情形。

一八二. 本代表閟認爲唉及代表圃在第四委 

員會所提議案公止而且恰是時候，該提案主張爲 

本決議案通過一個附件，說明聯合國監督全民表 

決事宜專員的職權；但是委員會全體顯然鼯爲在 

現有時間內不能超過視察團在其報吿書 [T/1206 
and A d d . l]所提出的有關提案。

一八三. 本人所負職權在目前通過的決議案 

及視察阐報吿書有關部分，尤其是第四章內均有 

規定。視察圑在該章內非常愼重地將聯合國專員
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與行將辦理全民表決事宜的當局間關係的基本重 

要各點列入，我願意在此向其表示敬意。

一八四. 我的種種活動將要根據大會在其決 

議案內所賦予我的權力。爲要良好的進行我的任 

務，我將努力與英聯王國所將任命的專員建立密 

切的聯繫。我確信我將獲得他的合作，使我能够 

眞正的完成我的任務。

一八五 . 根據我的任務規定，我明白瞭解辦 

理這次全民表決的是管现當局。因此，我將謹愤 

行事，避免侵犯英國專員的職權。我確知英聯王 

國代表方面亦將明白瞭解大會所付託與我的具體 

職司，並將認識我所行使的監督必須是絕對本着 

良心的。

一八六. 由於賴比瑞亞對決謎案第二段所提 

的修正案業已通過，顯然全民表決將要极據兩個 

問題擧行，這兩個問題本質上與視察閽在其報吿 

書第一〇五段所提議的問題相同。

一八七. 現在我願特別提到該報吿害馆一〇 

八段規定。我曾以墨西哥代表資格在馆四娄W食 

中强調指出，全民表決的結果若根據該領土分爲 

四個地區加以計算的辦法，將有嚴笊的缺點。 S  
是視察圑報吿書中墨西哥代表_ 所不能赞丨il]的少 

數要點之一。儘管本代表閿對於此點非常淸楚地 

表示懷疑，但承認這稀劃分是-非常受人蚀®的關 

係當事人所主張的，亦曾聲明墨四哥代表则將耍 

服從第四委員會多數對於這個 IU1駔的竞見。但 

是，旣然賴比瑞亞關於此點所提修正案巳逍否決， 

我認爲大會在其決議案內業巳否決視玆 1«1的提 

案o

— 八八 . 因此，假使管现當局在辦狎全民表 

沐時，. 將該領土作爲整體沿待，我站在麻挝的立

堪毫無提出反對的理由，雖然我完全知道關於這 

件事的決定，其權應在大會。

一八九. 大會謎決此項货任應該付託一個人 

而 不 付 — 個團體，我就崧根據那些規定，接受 

此項货任。我將本莳同様精神接受秘耆處人員所 

供給的不町缺少的赍貴協助，要是沒有他們的協 

助，我將無法執行任務。

— 九〇 . 我將親自監齊與指堪每一階段的工 

作。我將要求我的冏僚努力工作，但逊有一點大 

家應該瞭解，就逊今後大食成任何黹员國對於洱 

個問題如耍提出不滿或嬰求時，應向本人提出。

— 九一 . 我將耍在H o 錤或該吒锥領士內某 

一適當地點股立總部，除開進行常前任務必祺的 

旅行外，本人及叼僚全部時跗怊在诹土以內。我 

打算經常視钱所冇朮驵地方掰以熟悉悄形。

— 九二.本人充分知遒本人的職務及犄现當 

局辦PI!全氏表決的職務，必迆時願意經常聽取任 

何人士在本人權限範囤內所啪提出的問迎。

一九三 . 一切發生的丨!丨1駔將根摅我們決級案 

的規定，參酌視枝_ 報告畨冇關部分的规定處琍， 

凡無明文规定米，依據软刊!常W 所 派 及 聯 合  

阈麻U 所決定的明n 、公正程序典珂。

— 九四 . 本人將佝 i i i伽 )1丨_:联大食報佐尜職情、 

形，並將提出® 帘與冇條 f l !的資料。

一九五 • 我駔W 皮砌求爷位丨" ]琪接受本人恭 

膺笊寄應該M 示的成激之情o 雖然找处以佃人資 

格不逊m 两舟代衣资格® 行我的任務，我烟然搿 

出大件決定此項仟命，怂闪爲我的阈掰關係， m  
視 •堪四讶赞助比族n 決、阈睽協調與本糾嫌相[为 

及威倌一貫农現的喂決態皮。

( 午後一時三十分散食。）


